
  
Kirchgemeinde Zillis-Schamserberg 

 

 

Protokoll der Kirchgemeindeversammlung der evangelisch-reformierten Kirchgemeinde Zillis-

Schamserberg vom 20.11.2023, 20.00 Uhr, Mathon, Muntsulej 

 

 

Anwesend:   Pfarrer Kaspar Kunz 

   Vorstand: Burga Simonett, Monika Conrad 

   Aktuarin: Tina Sulser 

Stimmberechtigte: 16 Personen 

Entschuldigt:  Regina Camenisch und Andrea Clopath 

 

Traktanden: 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

2. Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 12. April 2023 

3. Budget 2024 

4. Festlegung Steuerfuss 2024 (Antrag: 20.5% = unverändert) 

5. Informationen 

 a) aus dem Pfarramt 

 b) aus der Stiftung Kirchendecke Zillis 

 c) aus dem Vorstand 

6. Predigtplan 2024 

7. Varia und Umfrage 

8. Abschluss 

 

 

 

  



 

1. Begrüssung 

Kirchgemeindepräsidentin Burga Simonett begrüsst die Anwesenden. Die Einladung wurde 
ordnungsgemäss einberufen und fristgerecht im Poeschtli publiziert. Aus der Versammlung 
werden keine Ergänzungen oder Änderungen zu den Traktanden gewünscht. 
Walter Battaglia schlägt Karl Fravi als Stimmenzähler vor. Die Versammlung stimmt diesem 
Vorschlag zu. 

2. Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 12. April 2023 

 

Die Aktuarin liest das Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 12. April 2023 vor. Das 

Protokoll wird mit 15 Ja- Stimmen und 1 Enthaltung genehmigt. 

 

3. Budget 2024 

 

Die Kassierin Monika Conrad präsentiert das Budget 2024. Der Posten Stellvertretung Pfarrer 

Kaspar Kunz ist vom Budget 2023 übernommen worden. Für die Reisespesen der 

Stellvertretungen wird wegen des Sabbaticals ein höherer Betrag budgetiert. Susanna 

Kunfermann möchte wissen wieso die Katechetinnen eine Kilometerentschädigung erhalten. 

Monika Conrad erklärt. Es ist schwierig, die Entschädigung zu streichen, weil sie bis jetzt 

entrichtet wurde. Es handelt sich um ein Gewohnheitsrecht. Damit das Budget übersichtlicher 

ist, werden die Kirchen einzeln aufgeführt. Die Pfarrhäuser in Mathon und Zillis müssen separat 

ausgewiesen werden. Emilia Gadient erkundigt sich wie der Betrag des Messmers in Zillis 

zusammengesetzt ist. Monika Conrad erklärt, dass in dem Betrag der Lohn für Emilia Gadient 

wie auch für Thomas Keller enthalten ist.  

Burga Simonett schreitet zur Abstimmung. Das Budget 2024 wird einstimmig genehmigt. 

 

  4. Festlegung Steuerfuss 2024 (Antrag: 20.5% = unverändert) 

 

 Der Steuerfuss ist vom Kanton vorgegeben und wird für Gemeinden im Finanzausgleich bei 

20.5% festgelegt. Davon gehen 3.5% an den Kanton. Der Vorstand beantragt den Steuerfuss 

bei 20.5% zu belassen. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

4. Informationen 

 

a) aus dem Pfarramt 

 Die Kirchgemeinde Andeer hat eine Stellvertretung für 7 Monate gefunden. Herr Helmut 

Gossler war bereits auf der Konfirmandenreise mit dabei, die Zusammenarbeit mit ihm 

funktioniert sehr gut. Die Arbeit mit den Konfirmanden ist erfreulich. Es ist vorgesehen, 

dass die Konfirmanden aus Andeer am Karfreitag an der Konfirmation in Donat 

teilnehmen und umgekehrt unsere Konfirmanden am Palmsonntag in Andeer dabei 

sind. Der Sabbatical von Pfarrer Kaspar Kunz beginnt am 20. April 2024 und dauert 7 

Wochen, an diesen werden noch zwei Wochen Ferien angehängt. 

 

b) aus der Stiftung Kirchendecke Zillis 

Aufgrund der obligatorischen Untersuchung der Malereien wurde festgestellt, dass die 
Schäden ein beachtliches Ausmass angenommen haben. Da sich Malpartikel ablösen 
muss eine Notsicherung vorgenommen werden. Die einzelnen Tafeln müssen dafür 
herausgelöst werden. Das Gerüst bleibt bestehen bis die Notsicherung abgeschlossen 
ist. An der Stiftungsratssitzung vom 13.09.2023 ist beschlossen worden, die 
Eintrittspreise in sämtlichen Kategorien um Fr. 2 zu erhöhen. Die Turmvermessung hat 
keine grossen Bewegungen gezeigt. Die Technik Geläut und Uhrwerk muss erneuert 
werden. Der Kitt an den Fenstern ist durch Vögel erheblich beschädigt worden. Da diese 
Schäden auch das Innenklima beeinflussen können, muss die Erneuerung so schnell 
als möglich vorgenommen werden. 

   
 



 
c) aus dem Vorstand 

Burga Simonett blickt auf ihr erstes Jahr als Kirchgemeindepräsidentin zurück und 
bedankt sich bei Pfarrer Kaspar Kunz und bei ihren Vorstandskolleginnen für die 
erbrachte Arbeit und Unterstützung. Es haben 7 Vorstandssitzungen stattgefunden. 
Zusammen hat man nach Lösungen gesucht, welche für alle Mitglieder der 
Kirchgemeinde stimmen. Mit anderen Kirchenregionen hat man sich ausgetauscht und 
an interessanten Weiterbildungen teilgenommen. Am 13.09.2023 ist Burga Simonett als 
Kirchgemeindepräsidentin einstimmig in den Stiftungsrat Kirchendecke Zillis gewählt 
worden.  
In diesem Jahr ist die Küche im Pfarrhaus Mathon renoviert, sowie das Geläut in Mathon 
repariert worden. Tina Jenny übernimmt von Trudi und Andrea Bott das Schmücken der 
Kirche bei Anlässen in Reischen. Susanne Podolak hat sich als Messmerin in 
Wergenstein zur Verfügung gestellt. Dafür vielen Dank. Jolanda Dolf beendet dieses 
Amt per Ende Jahr. 
 

5.  Predigtplan 
 Der Vorstand hat sich die Voten der letzten Kirchgemeindeversammlung zu Herzen genommen 

und sich zusammen mit Pfarrer Kaspar Kunz intensiv mit diesen auseinandergesetzt. Die 
Angebote, welche genutzt werden möchte man gerne beibehalten und versuchen diese zu 
ergänzen. Neu soll auf zwei Doppelgottesdiensten ein Gottesdienst mit anschliessendem 
Kirchenkaffee folgen. Dieser findet im Turnus in allen Gemeinden statt. Diesen Gottesdienst 
könnte man mit einem Morgen-oder Mittagessen im Restaurant erweitern. Denkbar ist die 
Organisation eines Fahrdienstes. Der Gottesdienst mit Abendmahl wird nur an einem Ort 
durchgeführt. Der Gottesdienst für die Kleinen am Donnerstag-Nachmittag wird durch einen 
Gottesdienst für Gross und Klein am Sonntag ersetzt. Dieser findet mit Hilfe von Tina Jenny 
statt. Neu soll im Advent ein Back-Nachmittag angeboten werden. Zum ersten Mal am 13. 
Dezember dieses Jahres. Burga Simonett möchte von den Anwesenden wissen ob sie Interesse 
am Austausch mit anderen Kirchgemeinden in der Region hätten. Sie hat die Kirchgemeinde 
Avers bereits angefragt. Karl Fravi würde einen Besuch begrüssen. Von den Kirchgemeinden 
Rheinwald und Misox kennt er diese Art von Austausch und kann von schönen Erfahrungen 
berichten. Regula Götte ist der Meinung ein solcher Besuch sei sicher machenswert unter der 
Bedingung, dass für ältere Leute eine Mitfahrgelegenheit besteht. Maya Fravi möchte wissen 
ob der Besuch gegenseitig gedacht wäre. Burga Simonett bestätigt, dass unsere 
Kirchgemeinde auch die Avner zu einem Besuch einladen würde.  

 Eine Konsultativabstimmung zeigt, dass ein Besuch im Avers auf grosses Interesse stösst. Der 
Besuch im Avers würde im Verlauf des Herbstes 2024 stattfinden. 
 

5. Varia und Umfrage 

 

Walter Battaglia informiert darüber, dass das Geläut in Fardün ersetzt werden muss. Der Turm 

der Kirche in Fardün ist im Eigentum der Gemeinde, deshalb fallen für die Kirchgemeinde keine 

Kosten an.  

 

6. Abschluss 

Die Kirchgemeindepräsidentin Burga Simonett bedankt sich herzlich für das Engagement 

zugunsten der Kirchgemeinde. Mit einem irischen Segenswunsch entlässt sie die Anwesenden 

in den zweiten Teil des Abends und schliesst die Versammlung um 21.25 Uhr.  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

Burga Simonett     Tina Sulser 

Präsidentin     Aktuarin    


